
Anche quest’anno Spotorno ha
raggiunto l’importante traguardo
(dopo gli anni 1999, 2000 e
2006). La collaborazione con
l’Amministrazione Comunale –
impegnata in importanti progetti
– da parte di Cittadini, Operatori
Economici ed Ospiti consentirà
l’ulteriore miglioramento dei
risultati ottenuti. Un ringrazia-
mento va a quanti hanno contri-
buito al raggiungimento di que-
sto importante obiettivo».
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Luglio 2007

Confermata a Spotorno
la Bandiera Blu. Anche
quest’anno, infatti, la

Foundation for Eviromental
Education ha giudicato il
mare della cittadina savone-
se meritevole del prestigioso
riconoscimento che viene
conferito non solo per la puli-
zia del mare ma in base ad
una serie di parametri relati-
vi al rispetto e alla tutela
ambientale.

Giunta comunale: «Bandiera
blu è un prestigioso ricono-
scimento internazionale che 
la F.E.E. (Foundation for Eviro-
mental Education) conferisce a
quei Comuni che si sono mag-
giormente distinti nelle attività di
salvaguardia e valorizzazione
ambientale del proprio territorio.

Ancora Bandiera Blu
Confermato a Spotorno il prestigioso riconoscimento

Nella foto al centro: il sindaco Bruno Marengo con il consigliere 
Gianluca Giudice e il capo area ambiente Fabio Venzano a Roma per 

la Bandiera Blu. A destra, una spiaggia pronta a ricevere i turisti.

Appaiono, ormai con regolare fre-
quenza, manifesti vari e dichia-

razioni, sui giornali, della Minoranza
consiliare contenenti attacchi, al
mio operato di Sindaco e a quello
della Giunta, che vanno ben oltre il
giusto diritto di critica. A volte, si
tratta di polemiche avviate con rico-
struzioni di comodo dei fatti, a volte
di un polverone alzato per nascon-
dere le responsabilità di situazioni
che l’attuale Amministrazione ha
ereditato dalla precedente. In questi
anni di vita amministrativa, ho sem-
pre rispettato le idee diverse dalle
mie e cercato di favorire il confron-
to, stando alla realtà delle cose.
Confronto e dialogo con tutti i Citta-
dini, sia con quelli critici nei con-
fronti dell’Amministrazione Comu-
nale sia con quelli favorevoli all’a-

zione della stessa. Poi, c’è l’assun-
zione delle responsabilità sulle scel-
te che competono a degli Ammini-
stratori che guardano all’interesse
complessivo dell’intera Comunità. I
Consiglieri di minoranza Giancarlo
Zunino, Matteo Marcenaro, Valter
Magnone e Valeria Calcagno, richia-
mando la responsabilità politica,
hanno richiesto, a seguito dell’in-
stallazione del cantiere del nuovo
Municipio, prima casa e box privati
e della sospensiva del TAR della Li-
guria, le dimissioni degli Ammini-
stratori Comunali competenti. Lo
hanno fatto rilasciando delle dichia-
razioni ai giornali. Mi aspettavo che
tale questione fosse posta e moti-
vata nella sede istituzionale propria,
che è il Consiglio Comunale, con gli
strumenti di cui possono disporre

dei Consiglieri Comunali. Non si so-
no presi la responsabilità di farlo
preferendo la solita strada che è
quella di una rozza campagna elet-
torale ormai permanente. È questo
un fatto che si commenta da solo.
Qualcuno di loro non trova neppure
il tempo di presentarsi in Consiglio
Comunale per argomentare quelle
questioni che polemicamente agita
sui giornali. Molto più facile fare co-
sì ma poco serio. In questi anni,
l’Amministrazione Comunale si è
fatta carico, guardando all’interesse
della Comunità, anche di quelle ne-
gative e pesanti situazioni che la
Minoranza dovrebbe cercare di
contribuire a risolvere, visto che le
ha determinate con le proprie scel-
te. Mi sono assunto le mie respon-
sabilità di Sindaco nel rispetto delle

competenze di gestione che per
legge spettano ai responsabili dei
vari servizi comunali. Intendo pro-
seguire su questa strada accettan-
do le critiche, valutando eventuali li-
miti e portando, prima di tutto, in
Consiglio Comunale risposte e pro-
poste sui vari temi. Con l’occasione,
ringrazio tutti quei Cittadini che, in
questi giorni, mi hanno espresso
solidarietà e apprezzamento per
l’attività svolta dall’Amministrazione
Comunale. Continuerò a lavorare,
con i miei collaboratori, per cercare
di lasciare agli Amministratori che
verranno dopo di me un Comune
ed un paese migliori di quelli che ho
trovato. I Cittadini giudicheranno.

Spotorno lì 7 luglio 2007

Il Sindaco  Bruno Marengo

Un successo per la politica am-
bientale dell’Amministrazione co-
munale che conferma l’impegno
sui temi ecologici.
Ma che cos’è la Bandiera Blu?
Per chi ancora non lo sapesse 
di seguito pubblichiamo il
breve testo esplicativo ripor-
tato su un comunicato della

Concittadini,



Prima Casa, Municipio e Talassoterapia
Accolta la sospensiva contenuta nel ricorso al Tar - respinto il ricorso presentato dall’ex sindaco Zunino
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Prima casa • Nuovo Municipio • Talassoterapia

Sono molti gli obiettivi, che
si stanno concretizzando,
pensati dall’Amministra-

zione comunale dalla realizza-
zione del nuovo Municipio a
quella di un edificio per la prima
casa in vendita e in affitto con-
venzionati ai residenti. 
In tal senso, il ricorso al TAR presen-
tato dall'ex sindaco Zunino contro la
realizzazione delle prime case in
vendita e in affitto per gli spotornesi
e contro il Municipio è stato respinto.
Sul ricorso al TAR presentato da al-
cuni cittadini, invece, i giudici hanno
concesso la sospensiva in quanto è
stato rilevato che la perizia geologi-
ca e geotecnica integrativa, già pre-
scritta al soggetto attuatore dall'uffi-
cio urbanistica in sede di progetto
esecutivo, avrebbe dovuto essere
presentata in sede di approvazione
della variante. Pur riservandoci di af-
frontare il tema con i legali incaricati
per la difesa del procedimento, rite-
niamo che l'indicazione dei giudici
del TAR possa essere seguita in
quanto la richiesta di alcuni ulteriori
sondaggi, in aggiunta a quelli a già
effettuati, era già contenuta nelle ri-
chieste della pubblica amministra-
zione al soggetto attuatore. Resta il
fatto sostanziale che l'Amministra-
zione comunale aveva prescritto al
soggetto attuatore l'ulteriore son-
daggio geologico con una relazione
affidata ad un tecnico super partes e
quindi si ritiene superabile l'enpas-
se. I rilievi evidenziati nell'ordinanza
sono riferibili, dunque, esclusiva-
mente ad una presunta incomple-
tezza nella redazione della perizia
geologica allegata al progetto senza
tuttavia riguardare -direttamente- il
merito delle scelte compiute da
questa Amministrazione o la fattibi-
lità del progetto sotto il profilo tecni-
co. Il soggetto attuatore, a seguito
del rilascio del permesso a costrui-
re, giunto a meno di tre anni dall’i-
deazione dell’intervento, ha deciso
di aprire il cantiere per mettere in si-
curezza l’area totalmente privata. Lo
stesso parcheggio di via Strette, an-
ch’esso in area privata, è stato chiu-
so per consentire l’accesso all’area
di cantiere e allo stoccaggio del ma-
teriale. L’Amministrazione comunale
ha, nel frattempo, avviato un’ipotesi
di intesa con la direzione didattica
per aprire un parcheggio alternativo
nell’area antistante le scuole medie
in zona Baxie.

4 Luglio si è aperta presso lo Spor-
tello Unico delle Attività Produttive la
Conferenza dei Servizi in sessione
referente per la valutazione del nuo-
vo progetto.
Prossimo imminente passaggio sarà
la seduta Deliberante con la quale il
progetto dovrebbe essere approvato
in via definitiva. Seguirà la presenta-
zione da parte del soggetto attuato-
re la presentazione del progetto
esecutivo, propedeutico al rilascio
del permesso a costruire.
Nel frattempo, come primo impor-
tante segnale, a Luglio inizieranno
i lavori di ristrutturazione della Villa
Zanardi annessa al progetto gene-
rale del centro benessere: la villa
ospiterà il nuovo centro massotera-
pico. Compito del Consiglio Comu-
nale sarà l'esame della nuova
convenzione con la quale sono
state concordate con la società
Echinacea alcune opere di miglio-
ramento per tutta l'area. Il progetto
generale comprende, infatti, circa
4000 mq. di centro benessere, la
nuova passeggiata lungo la via Au-
relia, un ampio parcheggio sulla
piazza Serra con palmeto, l'amplia-
mento del giardino di Villa Zanardi,
la realizzazione del marciapiede
lungo la via Serra e il rifacimento e
completamento dei sottoservizi. I
lavori dovrebbero essere com-
pletati entro il 2008.

di Franco Riccobene 
Assessore all'Urbanistica

PRIMA CASA

Nel nuovo complesso in zona Strette
di Spotorno è prevista la realizzazio-
ne del primo edificio per la prima
casa in vendita e in affitto conven-
zionati ai residenti. Come anticipato,
il prezzo di vendita è stato bloccato
sino al rogito, con la convenzione
tra il soggetto attuatore e l'Ammini-
strazione comunale, in € 2900,00 al
mq. ed il prezzo di affitto è fissato in
€ 5,50 al mq. Sono previsti tagli di

superficie dai 50 ai 100 mq a se-
condo delle esigenze abitative.
Per l'assegnazione dei titoli di acqui-
sto e di affitto dei nuovi apparta-
menti i cittadini interessati dovranno
partecipare al prossimo bando in-
detto dall'Amministrazione comuna-
le di Spotorno.

NUOVO MUNICIPIO

Nel complesso dei via Strette è
prevista, come risaputo, la rea-
lizzazione del nuovo municipio di
Spotorno. L'intervento di circa
1800 mq. riunirà tutte le funzioni
amministrative in un unico stabi-
le a costo zero per la città. L'in-
tervento potenzierà il patrimonio
pubblico, negli anni passati de-

presso da continue alienazioni e
consentirà il netto miglioramento
delle funzioni della pubblica am-
ministrazione. L'edificio eco-so-
stenibile è stato altresì concepi-
to per accogliere i disabili. Oltre
agli uffici di tutti i settori ammi-
nistrativi ed alla sede della Poli-
zia Urbana, nell'edificio è previ-
sto i nuovo archivio comunale e
la nuova aula consigliare.
L'edificio istituzionale sarà realiz-
zato sulla copertura di un parcheg-

gio privato seminterrato in parte
già previsto dalla precedente am-
ministrazione.

TALASSOTERAPIA

Nel settembre 2005 il TAR bloccò
l'intervento a seguito di un ricorso
presentato da alcuni cittadini della
zona Serra per la motivazione che la
variante approvata dal consiglio co-
munale per la realizzazione del pro-
getto redatto dall'arch. Botta per
conto della società Echinacea non
era coerente con le previsioni del
Piano Paesistico Regionale nei con-
fronti del quale non era stata previ-
sta una richiesta di ulteriore varian-
te. Da allora l'Amministrazione Co-
munale ha cercato di concordare

con tutti i soggetti in campo, privati
e istituzionali, un percorso che fosse
condiviso, nella speranza di trovare
una soluzione architettonica e urba-
nistica sostenibile.
Il nuovo progetto realizzato dallo
studio Redaelli si allinea con le os-
servazioni della Provincia, della Re-
gione. Non costituisce variante al
piano regolatore e per tale ragione
avrà un percorso autorizzativo linea-
re. È stato presentato allo sportello
Unico delle Attività Produttive e il 

Nella foto sopra, la talassoterapia nel progetto dello studio Redaelli.

Intervento in località Coreallo 

Si avvia a conclusione il progetto privato previsto in area Coreallo (se-
conde case, RTA e prima casa). I 10 appartamenti di prima casa previ-

sti furono aggiunti alla già corposa volumetria prevista (circa 25.000 metri
cubi) con una variante approvata dalla precedente Amministrazione, ra-
gione del lungo iter amministrativo ancora in corso. Se la prima casa fosse
stata prevista nella volumetria di piano l’iter avrebbe avuto un percorso
ben più rapido. Le prescrizioni della Provincia sono dunque intervenute su
una variante. Oggi i soggetti attuatori sono impegnati nei confronti del-
l’Amministrazione comunale a consegnare le ultime prescrizioni.
La Provincia ha firmato il decreto di approvazione e con tale Ente è stato
concordato l’aumento da 10 a 14 appartamenti di prima casa.



Un pozzo lungo la strada Tosse -Vado
La preziosa riserva idrica servirà le località Mogge, Fontanin, Metti

Terminati i lavori di rifacimento integrale della
fognatura comunale e della pavimentazione 
stradale di Via Lombardia e Via Serra (S.P.N. 8),
realizzati a costo zero in virtù della modifica del-
la convenzione con il Comune di Finale 
Ligure per il collegamento con il depuratore
consortile di Savona.

Lavori pubblici • Nuovi nati - Dati ISTAT
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Intensa l’attività dei lavori
pubblici svolti nel primo
semestre del 2007, ma 

altrettanto ricco l’elenco di
interventi che prenderanno
il via nell’autunno. 

CENTRO STORICO

Grande attenzione al centro
storico per migliorarne la vivi-
bilità per i cittadini ma anche
per i turisti. Spiega l’assessore
ai Lavori pubblici Giorgio Bruz-
zone: “Stanno ormai volgendo
al termine, ed in tempo utile
per la stagione estiva, i lavori
di riqualificazione del centro
storico. Stiamo inoltre lavoran-
do ad una variante suppletiva
per intervenire anche sul sotto-
passo di Vico Cairoli, su Vico
Mameli  e Vico Pisacane, aree
non prese in considerazione
nel recente passato”.

Sono in corso d’ opera i lavori
per la dotazione di impianto di
condizionamento e di riscalda-
mento autonomo dei locali co-
munali della sala convegni ex
Palace Hotel.

CIMITERO

È stato ultimato l’ ampliamento
del cimitero comunale e si 
è provveduto contestualmente
ad attuare un importante inter-
vento manutentivo sui loculi
esistenti.

FOGNATURE

Interventi di rilievo sono stati
realizzati nell’ambito della rete
fognaria cittadina.
«Sono terminati i lavori di rifa-
cimento integrale della fogna-
tura comunale e della pavi-
mentazione stradale di Via
Lombardia e Via Serra (S.P.N.
8) - ha detto Giorgio Bruzzone -
realizzati a costo zero in virtù
della vantaggiosa modifica del-
la convenzione con il Comune
di Finale Ligure per il passag-
gio della condotta fognaria di
collegamento del comprensorio
finalese con il depuratore con-
sortile di Savona, ponendo fi-
nalmente rimedio ad annose

problematiche derivanti dall’
inerzia del passato”.
Prima della stagione estiva sa-
ranno completati altri significa-
tivi interventi di sistemazione
stradale in Via Berninzoni, Via
Vecchia Aurelia, P.zza Santa
Caterina, P.zza Napoleone.

IL POZZO

E’notizia recente l’esito positivo
della ricerca d’ acqua sotterra-
nea effettuata lungo la strada
comunale Tosse-Vado: il pozzo,
effettuate tutte le verifiche del
caso, consentirà finalmente di

servire le località Mogge,
Fontanin, Metti, da sempre
sprovviste di acquedotto pota-
bile comunale e ormai da anni
regolarmente rifornite con au-
tocisterne nella stagione esti-
va. “Si tratta di una risposta
concreta ad una problematica
complessa – ha commentato
l’assessore Bruzzone - affron-
tata dalla precedente Ammini-
strazione solo con buoni propo-
siti puntualmente disattesi. Tale
scoperta ci permetterà di risol-
vere una annosa problematica
che da anni affliggeva alcune
località spotornesi”.

Gli auguri del Comune di Spotorno
Un “verde” benvenuto ai nuovi nati
“Nel porgerVi le mie più sen-

tite felicitazioni per la na-
scita, auguro che possa cresce-
re in armonia con la natura,
sensibile alle istanze ambientali
per la tutela e la migliore con-
servazione della nostra terra”.
Questo il messaggio di auspicio
che da quest’anno il Sindaco rivol-
ge alle famiglie per salutare i citta-
dini  neonati. In ogni occasione
viene inoltre  inviato un album da
colorare contenente soggetti legati
alla natura.

Cittadinanza Italiana 
È stato consegnato agli interessati
un “testo multilingue” della Costi-
tuzione Italiana, così finalizzando
un’iniziativa attivata dall’Assesso-
rato Regionale alle Politiche Attive
del Lavoro e dell’Immigrazione.

Rilevazioni statistiche 

Anche quest’anno il nostro Co-
mune è stato designato dall’I-
STAT per effettuarela rilevazione
sui consumi delle famiglie.
Conoscere - in forma anonima e
senza riferimento specifico alla
famiglia interessata -  quanto e
come spendono gli italiani e quali
beni possiedono è di fondamen-
tale importanza per gli studi so-
ciali ed economici sulle condizioni
di vita delle famiglie; anche per la
definizione delle politiche sociali
in sede istituzionale.
Un ringraziamento va pertanto
alle famiglie spotornesi che con
paziente collaborazione e senso
civico hanno consentito il lavoro
degli incaricati comunali.

Supporto al cittadino, l’Ammini-
strazione ha dato corso:
• all’invio del preavviso mensile di

scadenza delle carte di identità;
contenente, fra l’altro, indicazioni
sui requisiti essenziali delle foto-
grafie, spesso prodotte in maniera
inutilizzabile;

• all’avviso per ritiro del passaporto
presso l’ufficio comunale, in consi-
derazione dei tempi variabili 
di emissione da parte della Que-
stura; sono fornite al tempo stesso
indicazioni circa le modalità di ri-
tiro (orari, persona abilitata).

di Silvia Campese

Sopra: il nuovo volto di via Mazzini. A destra, il getto d’acqua del nuovo pozzo.

Alcuni bambini durante la Festa dell’albero
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Il bilancio di previsione per il 2007
Tutte le indicazioni sulle entrate e le uscite del Comune di Spotorno

Il bilancio · tutti i dati

Il Bilancio di previsione
annuale è il documento
contabile che serve a

programmare come sa-
ranno spesi i soldi che
entreranno nelle casse
municipali nel corso del-
l'anno 2007.
Nei grafici di seguito, la pri-
ma parte si riferisce alla
spesa corrente ed indica l'in-
sieme delle risorse che ren-
dono possibile il normale
funzionamento dell'ente e di
tutti i servizi erogati, preve-
dendo le spese per persona-
le, acquisto di beni, pre-
stazioni di servizio, trasferi-
menti ed interessi passivi 
di mutui precedentemente
accesi.
La seconda parte si riferisce

di Livia Basadonne

4

Il bilancio di previsione  2007
BILANCIO ENTRATE SPESE
Parte corrente 6.609.318,00 6.609.318,00
Parte Investimenti 941.422,00 941.422,00
Movimento di fondi 0,00 0,00
Servizi c/terzi 683.300,00 8.234.040,00
TOTALE 8.234.040,00 8.234.040,00

TOTALEBILANCIO

6.609.318,00
8.234.040,00

941.422,00 683.300,00

agli investimenti ed indica
principalmente le spese per
la realizzazione di opere
pubbliche ed acquisto di be-
ni durevoli.
La terza e quarta parte illu-
strano invece le operazioni
prive di contenuto economi-
co (Movimento di fondi) e le
operazioni da cui derivano
situazioni di debito o credito
estranee alla gestione del-
l'ente (Servizi per conto 
di terzi).
Di seguito approfondiremo i
contenuti delle prime due
parti che rappresentano la
porzione più consistente del-
l'attività amministrativa,
nonché le parti di Bilancio su
cui l'amministrazione può
effettivamente operare delle
scelte di indirizzo.



“Palace” , oltre ad interventi di
manutenzione straordinaria di
immobili e strade pubbliche,
mentre nel 2008 si prevede
l’ampliamento del bocciodromo
comunale.

Bad Durrheim – Spotorno in bicicletta

Il Comune di Spotorno ed il Con-
sorzio della Riviera dell'Outdoor

hanno organizzato, nell'ambito
della Festa per il Gemellaggio,
il primo evento ciclistico che ha uni-
to le due città gemellate di Spotorno
e Bad Durrheim in Germania, svolto
dal 13 al 18 maggio e che nella par-
te italiana si è svolta su tre tappe a
partire dal 15 maggio dalla città di
Luino (VA).
Il Tuor italo-tedesco è durato tre
giorni e ha toccato inoltre le loca-
lità di Vigevano, Piazza Ducale e Ac-
qui Terme, Piazza Italia.
Durante il Tour è stato distibuito ma-
teriale promozionale di Spotorno e
di Dad Durrheim.
Hanno aderito all'iniziativa oltre al-
l'Associazione Albergatori, la CRS, la
banca Intesa Sanpaolo, Super Bike
di Spotorno, l'Ascom e numerosi
commercianti e albergatori.
Nella serata del 15 maggio la de-
legazione italiana con alcuni ciclisti

di Spotorno ha raggiunto il gruppo
sportivo tedesco a Luino e da lì è
iniziato il percorso in comune ver-
so Spotorno.
Sono state anche coinvolte le Am-
ministrazioni Comunali di Luino,
Vigevano e Acqui Terme che hanno
presenziato all'arrivo del Tour con 
gli amministratori locali.
L'arrivo del primo tuor italo-tedesco
è avvenuto il 18 maggio alle ore
17,00 in piazza della Vittoria a Spo-
torno dove gli atleti e gli accompa-
gnatori sono stati accolti dalle ban-
de musicali di Bad Durrheim. Ha fat-
to seguito la premiazione dei due
gruppi di atleti.
L'iniziativa ciclistica fra le due lo-
calità gemellate vuole essere la
prima di una serie in quanto si sta
lavorando per l'edizione autunna-
le, questa volta con partenza da
Spotorno ed arrivo a Bad
Durrheim, per una distanza di cir-
ca 650 km. che dovranno essere

coperti in cinque o sei tappe.
Con questa iniziativa il Comune di
Spotorno ed il Consorzio della Rivie-
ra dell'Outdoor intendono sostenere
e promuovere lo sviluppo delle atti-

vità sportive legate al nostro territo-
rio ed i flussi turistici italiani e stra-
nieri collegati oltre a rafforzare 
i sentimenti di amicizia con gli abi-
tanti di Bad Durrheim.

Bilancio 2007 · il gemellaggio con Bad Durrehim 
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Il Comune non aumenta l’IRPEF
Confermate le tariffe tributarie del 2006 – Valorizzato il sociale

Il 30 marzo scorso il Con-
siglio Comunale ha ap-
provato il bilancio per il

2007, il bilancio pluriennale
per il triennio 2007/2009  
e la relazione previsionale 
e programmatica per lo
stesso triennio.
L’impegno dell’amministrazione
è stato quello di evitare aumenti
nelle imposte locali, fatto salvo
l’adeguamento della Tassa rifiuti
del 9% per mantenere la coper-
tura del costo del servizio intor-
no al 100%, come prevede la
legge. Pertanto le tariffe tributa-
rie restano quelle del 2006, con
l’ICI per la prima casa (che era
stata ridotta lo scorso anno dello
0,5%°) a 4,75%° e la detrazione
a  € 154,94, 6%° l’ aliquota or-
dinaria e 7%° per le seconde
case; anche l’addizionale IRPEF
resta invariata allo 0,5%.
Questo è stato un risultato im-
portante, soprattutto se si tiene
conto che il Comune di Spotor-
no, in questi anni, non ha potuto
beneficiare dell’incremento fisio-
logico delle entrate tributarie a
causa dell’affidamento all’ester-
no del servizio di riscossione e
gestione delle entrate, a condi-

Per quanto riguarda le spese di investimento
nel 2007 saranno finanziati i lavori di rifacimen-
to della passeggiata Lido-S.Teresa - 2° lotto,
i lavori di manutenzione straordinaria della
caserma dei carabinieri e l’adeguamento fun-
zionale del centro anziani. Riqualificazione idro-
geologica per le aree percorse dall’incendio.

zioni contrattuali molto pesanti,
tant’è che l’importo che il Comu-
ne riscuote come minimo garan-
tito per tutti i tributi comunali, a
parte gli adeguamenti tariffari, è
lo stesso che ha riscosso nel
2001. Per raggiungere questo

obiettivo, le spese sono state
contenute al massimo, cercando
però di non penalizzare i servizi,
soprattutto quelli rivolti alle cate-
gorie più deboli, come gli anziani
ed i minori. Anche le tariffe dei
servizi pubblici restano sostan-

zialmente invariate, tranne alcu-
ni adeguamenti dovuti sulla base
dell’aumento dell’indice ISTAT.
Per quanto riguarda le spese di
investimento, nel 2007 è stata
prevista l’assunzione di mutui
per 456.405 euro per finanziare i
lavori di rifacimento della pas-
seggiata Lido-S.Teresa - 2° lot-
to, i lavori di manutenzione
straordinaria della caserma dei
carabinieri e l’adeguamento fun-
zionale del centro anziani; è pre-
visto un primo intervento di ri-
qualificazione idrogeologica del-
le aree percorse dall’incendio
dello scorso settembre finanzia-
to con il contributo regionale di
100.000 euro.
Sono previsti, inoltre, alcuni in-
terventi minori, come la manu-
tenzione degli immobili, della
pubblica illuminazione e delle
strade comunali, l’acquisto di at-
trezzature per la spiaggia libera
attrezzata da destinare ai disabi-
li, oltre ad arredamenti ed attrez-
zature diverse per gli uffici co-
munali. Nel 2008 sono previsti i
lavori di potenziamento degli im-
pianti di illuminazione pubblica,
il 3° stralcio dei lavori di siste-
mazione del centro convegni

di Livia Basadonne
Assessore alle Finanze 

Sopra, una veduta del Castello di Spotorno.



Il concorso fotografico
Il Comune di Spotorno - Assessorato all’Ambiente e S.T.A.R. S.r.l. organiz-
zano il 1° “CONCORSO FOTOGRAFICO – ARTISTI PER L’AMBIENTE” a
tema fisso “Il verde a Spotorno (boschi, giardini, piante, fiori, essenze varie
radicate nel territorio comunale)” aperto a tutti i fotoamatori. Sono am-
messe stampe a colori, bianco/nero, digitali, in formato 20/30, con indica-
to sul retro nome e cognome dell’autore e titolo dell’opera. Ogni concor-
rente può presentare un massimo di 3 immagini.
Le opere dovranno essere consegnate entro il 10 Agosto presso la Società
S.T.A.R. S.r.l. – Via Verdi n. 20, dalle ore 9.00/13.00 e 14.00/17.00 dal lu-
nedì al venerdì, corredate dall’apposita scheda di iscrizione e dal versa-
mento di Euro 5,00 quale rimborso spese. Tutte le fotografie saranno
esposte in apposita mostra allestita nei locali della Sala Convegni Palace
dal 18 Agosto al 25 Agosto 2007.
Nella serata del 25 Agosto saranno premiate le foto più votate dal pubblico
nonché quella più valida per contenuto e tecnica a giudizio della commis-
sione organizzatrice.
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Spotorno difende l’ambiente
Informare i cittadini per sensibilizzarli al rispetto del territorio

Speciale Ambiente

“Èsenz’altro importan-
te parlare di am-
biente nel modo più

scientifico ed esaustivo possi-
bile, allo scopo di smuovere la
coscienza delle persone attra-
verso l’incremento del loro ba-
gaglio di conoscenze. È però al-
trettanto utile, soprattutto quando
si dispone di poco tempo o spazio
espositivo (come in questa pubbli-
cazione), fornire comunicazioni
sintetiche o spunti di riflessione,
nell’intento di richiamare comun-
que l’attenzione sulle principali
problematiche ambientali e su co-
me ognuno di noi possa contri-
buire in modo determinante a ri-
durne la gravità, semplicemente
correggendo i propri gesti quo-
tidiani. È sulla base di questi prin-
cipi che l’Amministrazione Comu-
nale intende intraprendere su que-
sto notiziario un percorso comuni-
cativo che conduca i cittadini verso
uno sviluppo ed una migliore vivi-
bilità del nostro territorio nel rispet-
to delle sue inestimabili risorse
ambientali. La comunicazione am-
bientale è certamente attività com-
plessa: per le concorrenti implica-
zioni di carattere scientifico, lette-
rario, economico; e per la difficoltà
di essere sufficientemente com-
pleti e corretti nell’esposizione.
Non per questo bisogna rinunciare
nel timore di non essere all’altezza.
Bisogna innanzitutto crederci; e
qualunque sforzo verrà fatto in
proposito non sarà stato vano”.

RIFIUTI  E  RISORSE

Ogni anno la produzione di rifiuti è
in continuo aumento, riducendo
così gli effetti positivi della raccolta
differenziata.
Ognuno di noi produce più di 600
chili di rifiuti urbani all’anno (pari a
più di 1,6 chili giornalieri), di cui
solo una media del 21% viene av-
viata al recupero grazie alle rac-
colte differenziate, mentre il re-
stante 84% viene smaltito in di-
scarica, con ingenti costi e sempre
maggiori danni ambientali. Il modo
migliore per affrontare il problema
rifiuti è – semplicemente - produr-
ne di meno. Come? Riducendo i
consumi ed evitando gli sprechi
causati dalle nostre attuali abitudi-
ni di vita. È importante nel con-
tempo, con un minimo di coscien-

za ed attenzione, incrementare le
raccolte differenziate, affinchè i ri-
fiuti che non possiamo evitare sia-
no almeno recuperati (riciclati)
verso una “seconda vita”. Occorre
infine l’impegno di tutti per far
crescere il mercato dei cosidetti
“Ri-prodotti”, ovvero di quei beni
(di consumo o durevoli) ottenuti
proprio dagli stessi rifiuti che ab-
biamo generato. Dalle poche noti-
zie che seguono è inoltre fonda-
mentale, quanto mai, comprende-
re lo stretto legame esistente fra
rifiuti e tutela delle risorse naturali
ed energetiche.
• LA CARTA – Ogni persona con-
suma circa 92 chili di carta e car-
tone l’anno, equivalente a 5 milioni
di tonnellate annue su tutto il terri-
torio nazionale. Per produrre 92
chili di carta occorrono 234 chili di
legno (cellulosa). Ogni anno buttia-
mo quindi nella spazzatura, com-
plessivamente, l’equivalente di cir-
ca 110 milioni di alberi. Per otte-
nere una tonnellata di carta sono
necessari, nel ciclo produttivo, dai
240 mila ai 400 mila litri di acqua.
Per produrre la carta che ogni an-
no consuma l’Italia, occorrono cir-
ca 300 milioni di metri cubi di ac-
qua e l’energia prodotta da una
centrale nucleare.
I benefici dell’attuale riciclaggio di
carta e cartone in Italia, sono stati
stimati intorno ai 610 milioni di
euro, tra costi di smaltimento evi-
tati e risparmio di materia prima.
La Carta deve essere separata
dagli altri rifiuti e depositata ne-
gli appositi cassonetti stradali
di colore Giallo. Può anche es-
sere consegnata presso la Piat-
taforma Ecologica Comunale in
loc.Valletta.
• LA PLASTICA – Molti delfini e
balenotteri muoiono perché ingeri-
scono grandi quantità di sacchetti

di plastica dispersi nei mari. Ogni
anno in Italia si producono Un Mi-
lione 300 mila tonnellate di plasti-
ca di diversa natura. Per produrre
1 chilo di PVC o di PET (le bottiglie
per l’acqua) si usano 1,6 chili di
petrolio, il cui costo è in continuo
aumento. La combustione della
plastica produce diossina: si pensi
alle conseguenze se avviata agli
inceneritori perché non raccolta in
modo differenziato. Anche il suo
abbandono in discariche, mari e
terreni inquina per sempre.
La plastica è indistruttibile! 
Il riciclaggio della plastica consen-
te invece (bottiglie e contenitori
per alimenti rigidi per alimenti 
e prodotti di igiene domestica e
personale) consente di produrre
nuovi oggetti per l’edilizia, l’arredo
urbano (giochi, panchine, ecc.) e
per la casa (compreso l’arredo di
design!).
La Plastica deve essere separa-
ta dagli altri rifiuti ed essere de-
positata negli appositi casso-
netti stradali di colore azzurro o
su strada, negli appositi sac-

chetti azzurri, a fianco dei cas-
sonetti stradali più vicini.
Può anche essere consegnata
presso la Piattaforma Ecologica
Comunale in località Valletta.
• IL VETRO – Il vetro è, innanzitut-
to, un materiale riutilizzabile: una
bottiglia può infatti essere steriliz-
zata e riutilizzata 50 volte prima di
essere smaltita in modo differen-
ziato. Da un chilo di vetro riciclato,
poi, si ottiene un chilo di vetro
nuovo. Tra i materiali oggetto di
raccolta differenziata il vetro è tra i
più preziosi. Buttare il vetro nella
spazzatura significa commettere

un crimine ambientale ed econo-
mico. Per produrre un chilo di ve-
tro occorre infatti bruciare mezzo
chilo di petrolio e molti litri di ac-
qua. Il Vetro deve essere sepa-
rato dagli altri rifiuti e deposita-
to nelle apposite campane stra-
dali di colore verde, insieme alle
lattine ed ai barattoli di banda
stagnata (quelli per tonno, pi-
selli, ecc.). Può anche essere
consegnato presso la Piattafor-
ma Ecologica Comunale in
loc.Valletta.
• ALLUMINIO E CONTENITORI IN
BANDA STAGNATA – Ognuno di
noi consuma circa 25 lattine di al-
luminio l’anno. L’alluminio si pro-
duce con la bauxite, minerale che
deve essere estratto nei Paesi del
sud del mondo, con elevati costi
ambientali e poi trasformato, con
altrettanto elevati costi energetici.
Per ottenere 1 chilo di alluminio
occorre l’estrazione di circa 3 chili
di bauxite e la produzione di fan-
ghi inquinanti. In Italia gettiamo
ogni anno nell’immondizia oltre

Continua pagina 7

La raccolta differenziata richiede la collaborazione di tutti i cittadini.

di Giorgio Bruzzone
Assessore all’Ambiente



Comunale in località Valletta.
• BATUFFOLI DI COTONE O SIMI-
LI - Sono piccoli oggetti di uso
quotidiano che possono però di-
ventare dannosi se vengono getta-
ti negli scarichi dei bagni. Possono
infatti causare otturazioni alle tu-
bazioni; mentre i filamenti che li
compongono possono arrecare
danni alle parti mobili degli im-
pianti di depurazione. Questi pro-
dotti vanno quindi gettati nel
sacchetto della spazzatura.
• MOZZICONI DI SIGARETTE –
Non vanno assolutamente gettati:
-per la strada perché si raccolgo-
no difficilmente con lo spazza-
mento; -negli scarichi dei w.c. o
nei tombini stradali perché li ritro-
viamo in mare mentre facciamo il
bagno; -nei boschi e nel verde ai
bordi delle strade perché causano
incendi, anche disastrosi.
Dopo averli spenti bene vanno
gettati nel sacchetto della spaz-
zatura o nei cestini stradali.
• SINGOLI ELEMENTI DI ARRE-
DO, MATERASSI ED ALTRI RIFIU-
TI INGOMBRANTI. - Non devono
assolutamente essere gettati nei
cassonetti stradali verdi e neppure
accanto ad essi sul suolo stradale.
Questi beni vanno consegnati ai
rivenditori in caso di nuovi ac-
quisti, ovvero conferiti gratuita-
mente alla Piattaforma Ecologi-
ca Comunale in loc.Valletta.
• RIFIUTI ORGANICI E SCARTI
VEGETALI - Circa un terzo dei ri-
fiuti prodotti giornalmente da una
persona è composto da rifiuti or-
ganici: -della cucina, -dell’orto -del
giardino. Questi, opportunamente
trattati, possono essere reintrodotti
nel ciclo biologico della natura.
Recuperare le sostanze organiche
presenti nei rifiuti conviene sotto
ogni punto di vista: conviene al-
l’ambiente, perché sarà meno in-
quinato da discariche ed inceneri-
tori; conviene al nostro orto o ai
nostri fiori; conviene ancor di più
perché pagheremo meno per i co-
sti di smaltimento in discarica. Il
compostaggio dei rifiuti organici è
la soluzione più naturale, ecologi-
ca ed economica per trasformare
e riutilizzare questi rifiuti.

Realizzare il compostaggio 
domestico è facile: basta chie-
dere informazioni e prenotare
gratuitamente il proprio compo-
statore presso l’ufficio Ambien-
te del  Comune – in Via Aurelia,
n. 60 – oppure al numero verde
800270088.

Speciale Ambiente
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Raccolta differenziata: come fare
Tutte le indicazioni per riciclare i rifiuti, dalla plastica alla carta

Segue da pagina 6

500 mila lattine di alluminio, ovve-
ro l’equivalente di oltre 10 mila
tonnellate di alluminio e 700 mila
Kwh di energia. I contenitori in
banda stagnata sono quelli utiliz-
zati per il confezionamento di ton-
no, piselli, conserve, ecc.
Le lattine di alluminio ed i con-
tenitori in banda stagnata (que-
sti ultimi opportunamente ri-

sciacquati) vanno separati dagli
altri rifiuti e depositati nelle ap-
posite campane stradali di co-
lore verde, insieme al vetro.
Possono anche essere con-
segnate presso la Piattaforma
Ecologica Comunale in località
Valletta.
• APPARECCHIATURE ELETTRO-
NICHE – Contengono sostanze
pericolose tra cui piombo, mercu-
rio, cadmio e cromo. Frigoriferi,
congelatori, televisori, compu-
ter, lavatrici, lavastoviglie e con-
dizionatori d’aria devono essere
ritirati gratuitamente dai riven-
ditori contestualmente all’ac-
quisto di un bene nuovo di tipo
equivalente. In mancanza di un
nuovo acquisto tali apparec-
chiature possono essere conse-
gnate gratuitamente presso la
Piattaforma Ecologica Comuna-
le in loc.Valletta.
• PILE ESAUSTE – È sufficiente
Un grammo di mercurio contenuto
nelle pile (al mercurio) per inqui-
nare 1.000 metri cubi di acqua e
200 quintali di alimenti. Si stima

che, ogni anno, gli Italiani gettino
nella spazzatura circa 380 quintali
di mercurio. Ancora molte batterie
di auto, contenenti piombo, ven-
gono abbandonate ai bordi delle
strade, nei ritani o in campagna.
Mercurio, Piombo e Cadmio sono
tutti veleni che ritornano sulle no-
stre tavole, e nel nostro organi-
smo, attraverso l’acqua, le falde
idriche, il riso, i cereali, i pesci e gli
altri animali che lo ingeriscono.
Le Pile esauste vanno separate
dagli altri rifiuti e depositate ne-
gli appositi contenitori stradali
o presso i negozi dei rivenditori.
Possono anche essere conse-
gnate gratuitamente presso la
Piattaforma Ecologica Comuna-
le in loc.Valletta.
• MEDICINALI SCADUTI – Al pari
delle pile, sono considerati rifiuti
pericolosi e devono essere smal-
titi separatamente. Le sostanze
chimiche di cui sono composti, se
dispersi nell’ambiente, rappre-
sentano un pericolo per la salute
umana. I medicinali scaduti
vanno separati dagli altri rifiuti

e depositati negli appositi con-
tenitori ubicati in tutte le far-
macie. Possono anche essere
consegnati gratuitamente pres-
so la Piattaforma Ecologica
Comunale in località Valletta.
• OLII USATI – Disperdere l’olio
usato nell’ambiente è pericoloso
ed è reato. L’olio usato delle auto
può anche essere rigenerato per
altri impieghi, rappresentando un
considerevole risparmio econo-
mico. Gli olii vegetali utilizzati nel-
le cucine di ristoranti, alberghi e
comunità devono esssere raccolti
separatamente e conferiti all’ap-
posito Servizio di raccolta, per il
loro recupero e riciclaggio. An-
che l’olio usato dei veicoli a
motori e dei macchinari deve
essere obbligatoriamente  rac-
colto separatamente e conse-
gnato all’apposito servizio di
raccolta.
• LEGNO – Gli imballaggi in legno
non più utilizzati e raccolti in modo
differenziato vengono pressati, tri-
turati e consegnati ai riciclatori per
esere lavorati. Il legname viene
quindi trasformato in frammenti di
ottima qualità, per diventare pan-
nelli di truciolare utilizzati per l’in-
dustria del mobile o come combu-
stibili per stufe (i cosidetti “pallets).
In alternativa diventa pasta cellusi-
ca per le cartiere. È importante
ricordare che bruciare legno verni-
ciato libera nell’aria gas velenosi.
Il legno deve essere separato
dagli altri rifiuti e consegnato
gratuitamente presso la Piat-
taforma Ecologica Comunale in
Località Valletta.
• INDUMENTI USATI - Vanno
separati dagli altri rifiuti e depo-
sitati negli appositi conteni-
tori stradali metallici ovvero
consegnati gratuitamente pres-
so la Piattaforma Ecologica

Il compostaggio domestico
Circa un terzo dei rifiuti prodotti giornalmente da una persona è composto da
rifiuti organici, che opportunamente trattati possono essere reintrodotti nel ci-
clo biologico della natura. Il compostaggio dei rifiuti organici della cucina, del-
l’orto e del giardino è la soluzione più naturale ed ecologica per smaltire que-
sti rifiuti e risparmiarne i costi di discarica. Recuperare le sostanze organiche
presenti nei rifiuti conviene sotto ogni punto di vista: conviene all’ambiente,
perché sarà meno inquinato da discariche ed inceneritori; conviene al nostro
orto o ai nostri fiori; conviene ancor di più perché si riducono i costi di smalti-
mento in discarica. Conviene quindi a tutti ed a ciascuno di noi! Per promuo-
vere il compostaggio domestico presso tutti gli utenti che abbiano a disposi-
zione un orto o un giardino, si rende noto che i compostatori sono a disposi-
zione gratuitamente. Tutti coloro che siano interessati a questa iniziativa,
potranno avere informazioni e prenotare gratuitamente il proprio compo-
statore: presso l’ufficio Ambiente del  Comune – Via Aurelia, n. 60 – 
Spotorno al numero verde 800270088 al numero di fax 019/741.6000 
all’indirizzo e-mail protocollo@comune.spotorno.sv.it.

Un tramonto sul litorale spotornese.

di Giorgio Bruzzone
Assessore all’Ambiente
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Firmato il Protocollo d’Intesa
Spotorno, Noli, Bergeggi e Vezzi Portio per fare turismo insieme

Protocollo d’Intesa · Convegno sulla Giustizia

Èstato firmato il Proto-
collo d’Intesa che san-
cisce una stretta colla-

borazione in campo turistico
- ma anche nell’ambito della
valorizzazione globale del
territorio – tra i comuni di
Spotorno, Noli, Bergeggi e
Vezzi Portio.
Un momento importante che
apre ad un’ampia serie di atti-
vità da svolgere insieme raffor-
zando l’offerta turistica di un
territorio inteso, in questo mo-
do, come comprensorio.
Grande la soddisfazione dell’as-
sessore al Turismo Gianpaolo
Calvi che così ha commentato:
“Si tratta di un primo passo im-
portante per il nostro territorio a
cui seguiranno numerose inizia-
tive, ma soprattutto un nuovo

modo di intendere l’offerta turi-
stica, in linea con le normative
della riforma regionale dei Si-
stemi Turistici Locali. A breve
identificheremo un nome e un
logo che identifichi e rappre-
senti in modo funzionale e sin-
tetico il nostro Golfo”.
Nel Protocollo d’Intesa sono
messi in evidenza gli obiettivi
che i comuni si sono prefissati:
l’identificazione di un piano
d’intervento; la promozione di
iniziative e progetti operativi
che possano favorire il coinvol-
gimento di tutti i soggetti con-
centrati nella realizzazione di un
prodotto di destinazione cultu-
rale e turistica; la promozione
del territorio comune e la realiz-
zazione degli elementi di siste-
ma necessari al progetto quali,
in particolare, la collaborazione

Tra gli obiettivi: l’identificazione di un piano
d’intervento; la promozione di iniziative e
progetti operativi che possano favorire 
il coinvolgimento di tutti i soggetti concen-
trati nella realizzazione di un prodotto
di destinazione culturale e turistica; 
la promozione del territorio comune..

per quanto riguarda l’accoglien-
za turistica, la gestione e la ri-
qualificazione ambientale, l’or-
ganizzazione di eventi culturali
e sportivi comuni.
In questo senso importante
sarà la risposta dei privati che
potranno contribuire alla pro-
mozione del territorio, potranno
sostenere azioni di riqualifica-
zione e manutenzione delle in-
frastrutture e delle strutture de-
dicate alle iniziative turistiche,
promuovere la valorizzazione e
la gestione del patrimonio am-
bientale e favorire la nascita e
lo sviluppo di un organismo
operativo che possa assumere
il compito di indirizzo e gestio-
ne operativa delle iniziative
programmate.
Una dichiarazione d’intenti im-
portante che potrebbe davvero

segnare una svolta nel modo di
fare turismo nel territorio.
“Un primo segnale importante –
ha aggiunto Calvi  - è il seguen-
te: per l’estate usciremo con un
depliant comune, promosso dai
quattro comuni e dalle quattro
pro loco, relativo alle manife-
stazioni della stagione”.
In questo senso sono davvero
numerose le offerte per turisti e
spotornesi con una serie di ap-
puntamenti per tutti i gusti.

A partire dalla disponibilità di-
mostrata dai commercianti che,
in base alle recenti normative
regionali sulla liberalizzazione
degli orari, hanno comunicato,
settore per settore, le aperture,
stabilite in seguito agli incontri
promossi dall’Amministrazione
comunale con i sindacati di ca-
tegoria, i rappresentanti di ca-
tegoria e, infine, con i singoli
operatori. “Abbiamo preso atto
delle esigenze dei commercianti
– ha detto l’assessore Calvi – a
abbiamo concordato i nuovi orari
dopo avere preso atto delle loro
istanze”.

Questi gli orari individuati:

SETTORE ALIMENTARE: apertu-
ra ore 6,00, chiusura ore 23 (ora-
rio massimo di apertura 17 ore).
SETTORE NON ALIMENTARE:
apertura ore 7,00, chiusura ore 24
(orario massimo di apertura 17 ore).
Chiusura domenicale e festiva 
e chiusura infrasettimanale

facoltative.
PUBBLICI ESERCIZI: fascia di
apertura massima 24 ore, mini-
ma 7 ore, chiusura infrasettima-
nale facoltativa.
STABILIMENTI BALNEARI:
chiusura tra le ore 21 e le 3
(tranne ferragosto, libero).
PASTICCERIE, GELATERIE, GA-
STRONOMIE, PIZZE AL TAGLIO:
apertura non prima delle 7, chiu-
sura non oltre le 2.

Continua pagina 9

di Silvia Campese

Sopra, uno scorcio dell’isola di Bergeggi.

Il convegno
Legge e giustizia

Il Comune di Spotorno nel mag-
gio scorso ha organizzato in

collaborazione con la provincia di
Savona, l’A.N.M. e l’Ordine degli
avvocati di Savona un momento
di alto approfondimento sui temi
della giustizia attraverso il conve-
gno “L’ORDINAMENTO GIUDIZIARIO:
quale riforma? – Disegni in prospet-
tiva”. Nella mattinata, dopo l’apertu-
ra del Sindaco e i saluti istituzionali,
si sono susseguiti gli interventi del
dott. Giuseppe Gennaro, presidente
Nazionale dell’A.N.M., del senatore
Elvio Fassone, già componente della
Commissione Giustizia del Senato,
del dott. Carlo Fucci, componente

A.N.M., del senatore Giovanni Russo
già componente della Commissione
Giustizia del Senato, dell’onorevole
Enrico Nan, deputato al Parlamento
e del dott. Alberto Landolfi, Sostituto
Procuratore di Savona. Nel pome-
riggio ha fatto seguito una tavola ro-
tonda con dibattito a cui hanno par-
tecipato il dott. Luigi Rovelli, Procu-
ratore Generale presso la Corte
d’appello di Genova, il dott. Vicenzo
Scolastico, Procuratore della
Repubblica di Savona, l’avvocato
Romano Raimondi, già presidente
della Camera penale di Genova e il
prof. Andrea Scella, Docente di pro-
cedura penale in Udine.
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L’ambiente vince a SpotornoComics
Sarà inaugurato nell’occasione il “Muretto del Sorriso” con le vignette

Confermato “l’Oscar delle Vignette”, il con-
corso nazionale biennale rivolto agli studenti
degli Istituti Superiori di II grado finalizzato
a rivelare promettenti talenti nel campo 
della fumettistica. Iniziative anche per 
i bambini in vacanza invitati al concorso 
“Disegna Spotorno”.

“a colpi” di matita, il tutto dal vivo,
davanti al pubblico. Confermato,
inoltre, “l’Oscar delle Vignette”, il
concorso nazionale biennale rivol-
to agli studenti degli Istituti Supe-
riori di II grado finalizzato a rivelare
promettenti talenti nel campo del-
la fumettistica. Iniziative anche per
i bambini in vacanza nel paese
che saranno invitati a partecipare
al concorso “Disegna Spotorno”.
“Oltre a SpotornoComics – ha det-
to l’assessore al turismo Calvi – il

Segue da pagina 8

PANETTERIE: apertura non pri-
ma delle 7, chiusura non oltre le
20. Orario minimo 5 ore.
ACCONCIATORI: apertura ore 8,
chiusura ore 23 con un massimo
di 15 ore giornaliere.
ESTETISTA: apertura ore 8,
chiusura ore 23 con un massimo
di 15 ore giornaliere.

L’estate pronta a partire 

In tutti i sensi per una stagione
eccezionale. Tanti gli appunta-
menti da non perdere, primo fra
tutti quello con la manifestazione
più attesa: “SpotornoComics –
La notte delle vignette”.
Giunta alla XIII edizione, la manife-
stazione sarà incentrerà sul tema
“A Spotorno vince l’ambiente” in
seguito ai riconoscimenti che il
Comune ligure ha ricevuto in cam-
po ambientale.
“Novità dell’anno 2007 sarà il Mu-
retto del sorriso – spiega Roberto

Giannotti, ideatore della manife-
stazione – con la realizzazione di
un muretto, che sorgerà accanto
alla Biblioteca civica, a cui saranno
applicate piastrelle in ceramica
con le 12 vignette vincitrici delle
edizioni precedenti”. Il momento
più emozionante sarà naturalmen-
te quello della notte delle vignette
quando, nella notte tra il 18 e il 19
agosto, saranno protagonisti 20
affermati vignettisti e umoristi che
si scontreranno amichevolmente

Protagonista di SpotornoComics sarà l’ambiente.

Linux-Day
Pinguini a Spotorno

Teatro
La Corte delle nuvole

L’estate  spotornese 2007  of-
frirà, per il terzo anno conse-

cutivo, una proposta educativa e
culturale particolarmente interes-
sante, un  appuntamento molto
amato dai giovanissimi e  apprez-
zato dagli adulti : “La corte delle
nuvole”, la rassegna di teatro per
ragazzi , realizzata grazie alla col-
laborazione di Daniele Debernardi .
Per tutto il mese di luglio  le serate
del giovedì   e  del  venerdì saran-
no dedicate al pubblico dei  più
giovani che potranno  divertirsi con
laboratori e spettacoli dedicati a lo-
ro. Confermato anche l’appunta-
mento musicale in luglio e agosto

con “Etnia Immaginaria – Rasse-
gna internazionale di Musica Etni-
ca”: un percorso artistico che vuole
toccare i cinque continenti metten-
do in relazione la tradizione musi-
cale dei popoli, legata anche alla
spiritualità. Tra gli appuntamenti si
segnalano il gruppo Gnawa Barba-
ra (Marocco), i Dervisci (Turchia),
Gianfranco Grisi Duo (Italia), Nuria
Sala Grau (India), Vladimir Denis-
senkov (Russia), Caledonian (Paesi
Celtici), Buena Su erte (America
Latina), Yddish Cadira (Paedi dell’E-
st), Vincenzo Zitello (Italia), La
Ramà (Francia), Eyal Langer & Or-
chestra Bailam (Yddish).

Anche per quest'anno il LUG-Govonis di Finale Ligure (LUG: acronimo di 
Linux User Group), associazione senza fine di lucro, ha deciso di conti-

nuare la già efficace collaborazione instaurata con l'attuale Amministrazione
del Comune di Spotorno. Nell'anno passato l'evento di riferimento è stato il LI-
NUX-Day, il patrocinio del Comune ci ha consentito di organizzare l'evento in una
cornice di prim'ordine, la sala congressi dell'ex Palace Hotel. Oggi l'intenzione del
LUG è continuare la collaborazione con l'Amministrazione: da settembre partirà un
corso gratuito aperto alla cittadinanza. Lo scopo è di dare le basi per iniziare ad uti-
lizzare software libero: sarà replicato, con temi adattati, il Corso già organizzato dal
LUG in collaborazione con il CSA di Savona, per il corpo docente e non docente del-
le Scuole medie superiori della Provincia di Savona; cogliamo l'occasione per rin-
graziare gli Spotornesi che hanno partecipato. Il LUG ha dato, con comunicazione al
Comune, la propria disponibilità per coinvolgere il mondo dell'associazionismo spo-
tornese in progetti di informatizzazione libera per le loro esigenze legate all'uso dei
computer; presto gli interessati ne riceveranno comunicazione. In ultimo il Comune
ha già dato disponibilità per replicare il riuscito evento del LINUX-Day: l’appunta-
mento è per sabato 27 Ottobre presso l'ex Palace. Info: www.lug-govonis.net.

programma delle manifestazioni
estive è molto intenso ed è stato
realizzato dal Comune in colla-
borazione con Pro loco, Associa-
zione Albergatori e Associazione
Commercianti. In particolare la
notte di ferragosto, grazie alla
partecipazione di  queste realtà,
Spotorno vivrà una notte di fe-
steggiamenti con musica e
chiusura con fuochi artificiali”.
Appuntamenti da non perdere
quasi ogni serata della lunga
estate spotornese con momenti
di sport (gare di boccette, spin-
ning, gare di pesca e nuoto..), di
enogastronomia con il “Frizze e
Mangia”, di musica e tanti eventi
interessanti come “Il Palio 
ragliante” con la partecipazione
degli asini di Asti (12 agosto) e 
la V edizione di “Esponendo Ras-
segna serale” di hobbistica 
(15-19 agosto).
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Igiene ambientale: le indicazioni
Tutte le informazioni necessarie e un numero verde a cui rivolgersi

Rifiuti · raccolta differenziata per tutti!

Si informa l’utenza che il
Comune di Spotorno ef-
fettua un servizio di igie-

ne ambientale sulle aree pub-
bliche del proprio territorio
tramite ditta specializzata nel
settore, utilizzando prodotti
certificati ed autorizzati dal
Ministero della Sanità.
Nell’arco dell’anno vengono effet-
tuati i seguenti interventi:
• DERATTIZZAZIONE.
Il servizio viene effettuato me-
diante n. 10 interventi l’anno
lungo torrenti, canali e fognatu-
re; oltre ad ulteriori interventi
che si rendessero specificata-
mente necessari.

• DISINFESTAZIONE CONTRO
MOSCHE E ZANZARE.
Viene effettuato mediante:
n. 2 interventi antilarvali – nei
mesi di Aprile e Maggio – lungo
torrenti, tombinature di acque pio-
vane ed altri luoghi di potenziale
proliferazione.
N. 3 interventi adulticidi – nei me-

si di Giugno, Luglio ed Agosto –
lungo torrenti, tombinature, strade
ed aree verdi con impiego di au-
tomezzo munito di apparecchia-
tura atomizzatrice.
• DISINFESTAZIONE CONTRO LA
PROCESSIONARIA DEL PINO.
Il servizio viene effettuato me-
diante n. 1 intervento da eseguir-

si, indicativamente verso Marzo-
Aprile, sui pini ubicati nelle pro-
prietà comunali.
• DISINFESTAZIONE CONTRO 
PULCI E ZECCHE NELL’AREA CANI.
Il servizio prevede n. 3 interventi
da eseguirsi ogni 40 giorni – da
Maggio a Settembre – nell’area
cani di Via Berninzoni.

• DISINFEZIONE PRESSO LE
SCUOLE COMUNALI.
Il servizio prevede n. 1 intervento
prima dell’inizio dell’anno scolasti-
co e n. 1 intervento, dopo ogni
consultazione elettorale, prima del-
la ripresa dell’attività scolastica.
L’Amministrazione Comunale
vuole evidenziare che i suddetti
servizi saranno pienamente effi-
caci soltanto se anche nelle pro-
prietà private – condominii, edifici
singoli, cortili, giardini e terreni –
verrà mantenuta un’adeguata pu-
lizia e verranno effettuati periodi-
camente analoghi interventi di
igiene ambientale.
Per  informazioni e segnalazioni
sui servizi di igiene ambientale
gli utenti potranno rivolgersi 
al settore ambiente del Comune
nei giorni di apertura al pubblico
o al n° telefonico 019/746.97.234.
Si ricorda inoltre con l’occasione,
a cittadini e turisti, di provvedere
allo smaltimento dei rifiuti prodotti
attenendosi scrupolosamente alle
modalità del Vigente Regolamento
di Igiene Urbana; utilizzando 
all’occorrenza, il NUMERO VERDE
800270088.

di Giorgio Bruzzone

Un’altra bellissima foto del litorale spotornese.

Il prontuario per il cittadino
Ho notato un problema nei pubblici servizi. Chi posso chiamare?

Se sei un cittadino 
del Comune 
di Spotorno o
semplicemente 
un visitatore,
hai a cuore 
il nostro paese e 
vuoi aiutarci a
mantenerlo pulito,
in ordine e 
funzionante, puoi 
farlo segnalandoci 
prontamente 
i disservizi rilevati! 
Faremo tutto 
il possibile per
intervenire 
con la massima 
sollecitudine! 
Per facilitare 
la tua gradita
collaborazione consulta 
il prontuario (a sinistra)
per individuare 
chiaramente 
la procedura 
da seguire.



Zanzara Tigre

Elimina vecchi pneu-
matici, barattoli ed

altri contenitori vuoti
dove potrebbero for-
marsi ristagni di acqua.
Svuota periodicamente
bidoni o altri contenitori
di acqua piovana, ovve-
ro provvedi a realizzare
un’adeguata copertura
(con zanzariere o altro).

•Controlla e svuota periodicamente l’acqua nei sottovasi.
•Controlla le ciotole e gli abbeveratoi degli animali domestici e da cortile.
•Nelle vasche all’aperto e negli specchi d’acqua  dei giardini metti, se puoi,

pesci rossi ed altri pesci predatori.
•Ispeziona accuratamente caditoie, tombini ed altre condutture, provve-

dendo periodicamente alla loro disinfestazione.
•Elimina l’acqua dagli umidificatori dei termosifoni e svuota periodicamen-

te le vaschette di condensa degli impianti di condizionamento.
•Cerca di provvedere ad un buon drenaggio delle acque sui terreni per evi-

tare ristagni di acqua.
•Provvedi ad una adeguata potatura e pulizia delle siepi e dei cespugli.
La Tua collaborazione è fondamentale per non rendere inutile 
il servizio svolto dal Comune.

Urbanistica · Servizi al cittadino
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Approvato il PUD Aree marittime
Contribuirà al rilancio delle potenzialità turistiche delle spiagge

Il Consiglio comunale del
Comune di Spotorno ha ap-
provato il Progetto di utilizzo

delle Aree Demaniali Marittime. 
Il piano propone una soluzione
progettuale che di fatto conferma
lo stato attuale, se non della Zona
Serra, e ciò all’attesa dell’approva-
zione di un porto turistico che
comporterà delle modifiche sul-
l’assetto delle aree demaniali.
Quindi, la variazione prevista inte-
ressa il tratto di arenile dato in
concessione al Comune di Spotor-
no, oggi diviso in spiaggia libera
attrezzata con fronte di metri 78 e
polo nautico con fronte di metri li-
neari 48. La proposta di modifica
comporta la fusione di questi due
tratti di arenile con l’ampliamento
della spiaggia libera attrezzata per
un fronte complessivo di metri li-
neari 126 e, di fatto, la soppressio-
ne della destinazione a polo nauti-
co. Tale scelta è motivata dalla ne-
cessità di individuare un tratto di
arenile in concessione al Comune
di Spotorno in cui collocare attrez-
zature idonee all’accoglimento dei
disabili in una zona dove l’accessi-
bilità, dal parcheggio autovetture ai
camminamenti sino alla spiaggia,
sino alla battigia, sia totalmente
priva di barriere architettoniche. Le

quattro spiagge libere attrezzate
oggi esistenti, vengono definite
con la progettazione delle attrezza-
ture e con la verifica delle stesse in
rapporto alle linee guida per le
spiagge libere attrezzate, emanane
dalla Regione Liguria nel luglio
2003. Dall’analisi dei progetti di
queste spiagge libere attrezzate,
allegati al presente Piano, emerge
che l’unica deroga richiesta rispet-
to ai parametri delle linee guida re-
gionale è in Località Serra, dove i
volumi di servizio e della spiaggia
libera attrezzata sono pari a metri

quadrati 66. Quindi, con un’ecce-
denza di metri quadrati 18 rispetto
ai metri quadrati 50 indicati come
parametro massimo. Tale deroga
è comunque giustificata per la
particolare offerta dei servizi pro-
posti nella stessa spiaggia per le
persone disabili. Il Progetto di Uti-
lizzo delle aree Demaniali e marit-
time proposte consente, oltre ad
avere una puntuale progettazione
delle spiagge libere attrezzare, an-
che un quadro organico ricognitivo
delle attuali concessioni demaniali
in capo a privati o associazioni.

Tale verifica, nello specifico la de-
terminazione delle superfici delle
concessioni, la lunghezza del loro
fronte mare, la collocazione delle
linee di confine, è stata determi-
nata con l’uso di attrezzature to-
pografiche. Lo strumento in que-
stione, il PUD, è stato oggetto di
verifica preliminare da parte del-
l’associazione Bagni Marini e
grazie al loro contributo si è arri-
vati a una stesura definitiva del
Piano. Con l’approvazione il Con-
siglio Comunale consegna alla
Città uno strumento di program-
mazione a cui le imprese, le as-
sociazioni, i cittadini, i turisti po-
tranno fare riferimento quale re-
golamentazione di un settore di
grande rilevanza. Con la prossi-

ma approvazione dello Strumento
Urbanistico Attuativo degli Arenili
da parte del Consiglio Comunale,
il comparto balneare sarà dotato
di certezze sia per quanto attiene
alle attività economiche che per
immagine complessiva. L’Ammi-
nistrazione Comunale infatti, con
l’approvazione di questi due Stru-
menti, intende rilanciare le poten-
zialità che scaturiscono dalle atti-
vità legate alla balneazione e dare
solidità a tutto il settore, che può
garantire potenziamento econo-
mico, lavoro, immagine.

Sopra, una stupenda vista panoramica di una spiaggia di Spotorno con l’Isola di Bergeggi.

Anziani • Emergenza caldo
Per fronteggiare l’emergenza caldo, anche quest’anno, l’Assessorato ai Servizi Sociali ha 

predisposto e spedito a tutti i residenti ultrasettantacinquenni un pieghevole contenente informa-
zioni sui servizi socio-sanitari e di volontariato presenti sul territorio di Spotorno e numeri utili a cui ri-
volgersi in caso di necessità, unitamente all’elenco di una serie di precauzioni 
consigliate agli anziani e ai soggetti a rischio per fronteggiare il caldo estivo. Servizi presenti 
sul territorio di Spotorno per garantire alla popolazione anziana interventi più tempestivi:
•Guardia medica estiva: presso la sede della P.A.Croce Bianca di Spotorno. Servizio di assi-

stenza medica ambulatoriale limitatamente al periodo dall’ 1 luglio al 15 settembre 2007
Giorni festivi e sabato dalle ore14:00 alle 20:00. Il servizio è gratuito;

•Ambulatorio di cardiologia: presso i locali del distretto sanitario dell’ASL2 Savonese- Viale
Europa 3A- Spotorno, ogni 15 giorni  Giovedì - dalle ore 9:30 alle 12:30 
Su prenotazione – le prestazioni sono soggette a ticket;

•Locale climatizzato: presso il Centro Sociale Anziani via S. Caterina – Spotorno - dalle 
ore 9:00 alle 19:00 - Il giovedì dalle ore 14:00 alle 19:00;

•Servizio di telesoccorso: rivolgersi agli uffici Servizi Sociali Viale Europa  Spotorno;
•Associazione di volontariato “Il  Melograno” ( per assistenza ad anziani soli: spesa, com-

pagnia, …) tel. 3498146076 dalle ore 9:00  alle 11:00 - da lunedì a venerdì; 
•Servizio di consegna medicinali a domicilio (gratuito); 
•Servizio infermieristico con infermieri professionali e prelievi a domicilio per esami del

sangue con consegna esiti a domicilio (soggetto a ticket in base al tariffario nazionale) solo
per il territorio comunale - Farmacia Citriniti  Tel. 019 745342;

•Numeri utili in caso di necessità: Croce Bianca  tel. 019 745090 - 019 746847 
• Guardia medica  tel. 800 556 688 (notte - sabato - festivi) • Pronto soccorso tel. 118 
• Farmacia   tel. 019 745342 - 019 741176 • Numero Verde tel. 800 995 988 attivo tutti i
giorni dalle ore 8:00 alle 20:00 sul territorio regionale;

•Medici presenti nel Comune di Spotorno nei  giorni feriali: Dott. E. Tassinari  
tel. 019 745913 • Dott. R. Titidio tel.019 745153 • Dott. L. Parodi 
tel. 019 741141 - Dott. M. Risso    tel. 019 746372  cell. 3474782640.

A cura dell’Assessorato all’Urbanistica
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Interventi dopo l’incendio · Servizi sociali

Sono proseguiti in questi
primi mesi del 2007 gli
incontri del tavolo di la-

voro a suo tempo promosso
dalla Regione Liguria e coor-
dinato dalla Provincia di Sa-
vona per affrontare le proble-
matiche conseguenti al disa-
stroso incendio del 9-10 set-
tembre scorso e dare avvio
sia agli interventi ritenuti più
urgenti soto il profilo idro-
geologico sia alla progetta-
zione di quelli ulteriormente
necessari per i quali ricerca-
re gli adeguati finanziamenti.
La Comunità Montana Pollupice
sta realizzando, con fondi propri,
alcuni interventi di ripristino e mi-
glioramento della sentieristica e
della viabilità vicinale, con taglio

Il Progetto Pilota non riguarderà esclusivamente
la realizzazione di opere pubbliche ma si 
proporrà come modello di approccio strategico
globale per un governo sostenibile del com-
prensorio interessato. Esso prevederà infatti 
il coinvolgimento di tutte le realtà e delle 
risorse del territorio.

Lo scorso 4 Aprile è stato siglato
un Accordo di Programma fra il
Comune di Spotorno e le Comu-
nità Montane del Pollupice, Del
Giovo ed Alta Val Bormida per l’e-
laborazione di un “Progetto Pilo-
ta” finalizzato al miglioramento
ed al recupero ambientale e pro-
duttivo delle aree boscate.
Il Settore Forestazione della 
Regione ha concesso, a tal fine,
un ulteriore contributo di
€ 150.000,00 ai sensi della Leg-
ge Regionale n.30/1997.
Tale primo finanziamento verrà uti-
lizzato sostanzialmente per elabo-
rare uno studio di massima del
Progetto Pilota nel suo insieme;
realizzare a breve termine inter-
venti di ripristino ambientale su
aree limitate, anche a scopo spe-
rimentale;
progettare i più urgenti interventi
di messa in sicurezza dei versan-
ti, da sottoporre ad istanze di fi-

nanziamento, tanto all’interno del
Piano Regionale di Sviluppo Rura-
le 2007-2013, attualmente in iti-
nere, quanto nell’ambito delle vi-
genti normative di settore. Il Pro-
getto Pilota non riguarda esclusi-
vamente la realizzazione di opere
pubbliche ma si propone come
modello di approccio strategico
globale per un governo sostenibi-
le del comprensorio interessato.
Esso prevede infatti il coinvolgi-
mento, di volta in volta, delle prin-
cipali linee di azione che devono
concorrere alla gestione e salva-
guardia del territorio: Comunica-
zione Pubblica (informativa/edu-
cativa); Protezione Civile; Utilizzo
Economico (produttivo e turisti-
co); Recupero e Miglioramento
Ambientale; Infrastrutture; Pianifi-
cazione Territoriale. Si cercherà di
operare affinchè questa metodo-
logia possa essere ripetibile terri-
torialmente – con i necessari
adattamenti – in altre realtà simili
a quella oggetto di studio.
Nei primi giorni di Giugno il Sin-
daco ha inviato una lettera a tutti
gli Enti ed Organismi Istituzionali
per sottolineare l’indispensabilità
di ulteriori finanziamenti per la
prevenzione del rischio sotto il
profilo idrogeologico ed il mante-
nimento della stabilità dei versan-
ti che non possono più beneficia-
re dell’apporto collaborativo della
vegetazione bruciata.

contestuale delle piante bruciate
lungo i cigli e risistemazione in
loco per formazione di palizzate o
graticciate  atte a contenere il di-
lavamento dei terreni.
Ulteriori interventi saranno a 
breve intrapresi dallo stesso 
Ente nelle località Mogge e Colla
grazie ad un contributo di
€ 100.000,00 concesso dal Set-
tore Forestazione della Regione .
Su invito del Comune di Spotorno
e della Provincia di Savona l’Au-
tostrada dei Fiori ha intrapreso
nei mesi scorsi lavori di stabiliz-
zazione dei versanti lungo le aree
di propria pertinenza.
Il Settore Difesa del Suolo della
Regione ha inoltre concesso al
Comune un contributo di
€ 100.000,00 per lavori di riquali-
ficazione idrogeologica alla con-
fluenza del Torrente Crovetto con
il Rio Moglio. È attualmente in cor-
so la progettazione definitiva.

di Fabio Venzano
Capo Area Ambiente

Sopra: il sindaco Bruno Marengo e il preside Antonio Rovere con i ragazzi delle scuole.

L’Amministrazione comunale
sostiene con varie modalità

la rete di collaborazione che si
sta attuando sul territorio con
le Associazioni che propongo-
no iniziative rivolte ai giovani
del nostro paese.
Gli Amici di Django Reinhadt hanno
aperto una scuola di musica presso
Villa Carlina in via Puccini a Spotorno
(sede messa a disposizione dal Co-
mune ), che prevede un pomeriggio
dedicato ai bambini. In particolare
Eros Crippa e Riccardo Giudice  colla-
borano con il Coro della scuola Pri-
maria. La lega navale di Spotorno ha
tenuto corsi di vela gratuiti per alcune
classi  della scuola Primaria. Il Centro
Sociali Anziani celebra annualmente
con gli alunni della scuola primaria la
Festa dei Nonni, momento di incontro
tra generazioni.

FESTA DELLA DONNA
Accanto a  momenti  artistici  e a spet-
tacoli  dedicati  alle donne, il comune
di Spotorno ha voluto inserire un mo-
mento di dibattito e riflessione sui pro-
blemi del mondo femminile. In occa-
sione della festa della donna, infatti, è
stato proposto il seguente program-
ma: sabato 3 marzo 2007 è stato de-
dicato alla Conferenza artistica con
proiezioni di immagini di opere realiz-
zate da “ Venti grandi pittrici in cinque-
cento anni di storia”, a cura dell’Asso-
ciazione Culturale “ R. Aiolfi” di Savo-
na; venerdì 9 marzo la Compagnia
teatrale “ I Mastrociliegia” ha portato
in scena “ L’anima delle donne” , uno
spettacolo liberamente ispirato al libro
“ Due donne di Provincia” della scrit-
trice Dacia Maraini; Venerdì 16 marzo
si è svolto l’incontro-dibattito “ Donne
che vogliono essere informate sui fat-
ti” a cura di Telefono donna , che ha
affrontato i problemi della violenza  e
dell’emarginazione  e il modo di salire
i gradini dell’autostima.

GUARDIA MEDICA ESTIVA
È stata rinnovata anche per il 2007 la
Convenzione stipulata tra il Comune di
Spotorno, l’ASL2 Savonese e la Croce
Bianca di Spotorno per la prosecuzio-
ne del servizio di Guardia Medica
estiva gratuito. Il servizio viene attivato
dal  1° luglio al  15 settembre 2007,
presso la sede della Croce Bianca dal-
le ore 14:00  alle  ore 20:00. Prosegue
anche il servizio ambulatoriale  di Car-
diologia  presso i locali del Distretto
Sanitario , in Viale  Europa. Le visite
vengono effettuate su appuntamento,
il giovedì dalle ore 9:30  alle  ore
12:30, con cadenza quindicinale.

Per i giovani

Un progetto pilota per risanare il bosco
Un nuovo contributo dalla Regione per la messa in sicurezza del terreno
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Spotorno: uno slogan per crescere
Tante iniziative culturali per sensibilizzare i giovani ai grandi temi

In questo numero di “Spo-
torno Informa” si vuole fo-
calizzare l’attenzione sulle

numerose iniziative formative
e ricreative che l’Amministra-
zione Comunale ha promosso
con i giovani e per i giovani.

IL GIORNO DELLA MEMORIA

In occasione della celebrazione del
Giorno della Memoria è stato pro-
posto ai ragazzi delle scuole il rea-
ding letterario-musicale “Come
una rana d’inverno”, letture, musi-
che e immagini sulle orme di Pri-
mo Levi, realizzato dall’Associazio-
ne La Manifattura. Lo spettacolo è
stato scelto per l’alto profilo forma-
tivo: esso, infatti, ripercorrendo la
storia personale di un grande scrit-

tore, aiuta a comprendere avveni-
menti importanti della nostra Storia
Nazionale attraverso la lettura di
brani tratti dai testi di Primo Levi
(Se questo è un uomo – La tregua),
accompagnati da musiche e im-
magini. In occasione del 25 aprile,
invece, l’Avvocato Senatore Rai-
mondo Ricci, Presidente dell’Istitu-
to Ligure per la Storia Della Resi-
stenza, e la Dottoressa Francesca
Alberico hanno tenuto una confe-
renza sul tema “ Le donne nella
Resistenza”.

CONCORSO SPOTORNO

“La  seconda edizione del  Concor-
so  Nazionale “SPOTorno, uno slo-
gan per crescere” ha sollecitato
l’interesse e l’attenzione dei giovani
su argomenti riguardanti  Pubblicità

Nel maggio scorso il Consiglio Comunale dei
Ragazzi ha incontrato i “colleghi” di Sassello,
Cengio, Celle e Quiliano presso il Comune di
Quiliano. Hanno potuto confrontare le loro espe-
rienze e discutere proposte atte a migliorare
il tempo libero, la scuola e naturalmente lo sport.

Progresso: dallo smaltimento dei ri-
fiuti alla lotta contro il fumo, dagli
aiuti umanitari al rispetto dell’am-
biente. Tutte le scuole d’Italia, dalle
elementari alle superiori, sono state
coinvolte e molte  hanno inviato  le
proprie creazioni  video  e   manife-
sti  pubblicitari; ciò ha  permesso ai
nostri ragazzi di confrontarsi con al-
tre realtà. La manifestazione, orga-
nizzata dall’Assessorato alla Cultura
del Comune di Spotorno, con la col-
laborazione  dell’Associazione cul-
turale OSA  (Siena), è dedicata al
giornalismo scolastico e all’educa-
zione ai media nelle scuole.

CONSIGLIO COMUNALE RAGAZZI

L’istituzione del Consiglio Comu-
nale dei Ragazzi permette ai nostri
giovani di fare esperienze signifi-

cative, idonee a favorire la loro
crescita socio-culturale. Il 6 mag-
gio 2007, i rappresentanti del CCR
di Spotorno, accompagnati dal-
l’Assessore alla P.I. Annunziata
Gallo, hanno incontrato i loro “col-
leghi” di Sassello, Cencio, Celle e
Quiliano presso il Comune di Qui-
liano. Hanno potuto confrontare le
loro esperienze e discutere propo-
ste atte a migliorare il tempo libe-
ro, la scuola, lo sport. I nostri ra-
gazzi sono stati particolarmente
apprezzati per le iniziative propo-
ste sulla prevenzione del bullismo
e sul tema della pace, che li vede
annualmente impegnati nell’orga-
nizzazione della Camminata della
Pace e della Solidarietà del 2 giu-
gno. Quest’anno le riflessioni sulla
pace sono state arricchite, grazie
alla collaborazione dell’AIFO.

di Annunziata Gallo
Assessore alla Cultura

Molte le attività rivolte ai giovani.

Il ricordo del Transylvania
Nel 90° Anniversario della

tragedia del Transylvania,
la grande nave inglese
affondata da un sommergi-
bile tedesco, Savona, Noli,
Bergeggi e Spotorno hanno
reso omaggio alle vittime con
una serie di cerimonie.
A Spotorno, in particolare, dopo
un intervento commemorativo,
il sindaco Bruno Marengo ha
deposto una corona al monu-
mento bronzeo nel “Giardino
degli Inglesi”.

Un momento della commemorazione

S’ì fossi foco
Con la collaborazione dell’As-

sociazione culturale “R. Aiol-
fi” di Savona, il Comune di Spo-
torno ha promosso un momento di
ricerca e di approfondimento sulla
complessa tematica del fuoco,
ospitando nella Sala  espositiva Pa-
lace i lavori realizzati dalle varie
Scuole che hanno aderito a tale ini-
ziativa culturale. L’iniziativa, che ha
coinvolto le scuole con il Concorso “
S’i fossi foco”, è stato un ottimo vo-
lano per incentivare ricerche, rifles-
sioni, produzioni e proposte sull’ar-
gomento e per avviare con le giova-
ni generazioni un percorso di for-
mazione culturale e l’acquisizione di
comportamenti finalizzati alla salva-
guardia ambientale. La mostra, ol-
tre ai lavori dei ragazzi, ha esposto i
lavori  degli artisti del Club “ I Sensi
dell’Arte” e fotografie realizzate da
Collaboratrici del corso di Fotografia
applicata tenuto dal Prof.Pinto del-
l’Università di Genova. La mostra
sarà riproposta a Genova, nella se-
de del Cisternone dell’Università di
Genova, presso la Facoltà di Archi-
tettura di Genova dall’8 novembre
al 15 novembre 2007.

GIOVANI ENERGIE

Il Comune di Spotorno ha aderi-
to, insieme ad altri 21 comuni,

all’iniziativa “ Energie in diveni-
re” promossa dalla Provincia di
Savona, Assessorato alle Politiche
Giovanili. Il Progetto, finalizzato a
rendere visibili proposte, percorsi e
attività culturali, espressive e arti-
stiche realizzate nel territorio pro-
vinciale da giovani di età compresa
tra i 14 e i 19 anni, si concretizza
nella periodica organizzazione nei
Comuni della Provincia del “ Festi-
val dei giovani” e nella promozio-
ne, sostegno e messa in rete di
Centri di aggregazione, attività a li-
vello comunale, istituzioni scolasti-
che, Consulte Giovanili. Nell’ambito
di questa iniziativa, l’8 giugno
2007, si è tenuto nella Sala Conve-
gni Palace di Spotorno l’incontro-
dibattito sulla realizzazione di video
nelle scuole con proiezione di
cortometraggi prodotti  dal liceo “
Della Rovere” di Savona, dal Liceo
“ A. Issel” di Finale Ligure, da I.S.S.
“ G. Falcone” di Loano. Era presen-
te il critico cinematografico Mario
Bozzo Costa.

La mostra
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Siamo tutti Cittadini dell’Oceano
Consegnato il Passaporto Ambientale per educare al rispetto dell’ambiente

Tutela ambientale · No alla Tirreno Power

Grande l’attenzione da
parte del Comune di
Spotorno alle iniziative

in materia ambientale, fina-
lizzate alla sensibilizzazione,
alla tutela e alla valorizza-
zione del territorio.

FESTA DELL’ALBERO 
DEL NEONATO

Sviluppando ulteriormente l’ini-
ziativa intrapresa lo scorso anno,
si è svolta nel marzo scorso,
presso il Parco della Pineta, la
“Festa dell’albero del neonato”,
organizzata dall’Assessorato al-
l’Ambiente del Comune in colla-
borazione con la Società S.T.A.R.
di Spotorno e la locale Associa-
zione Volontari Antincendi Boschi-
vi. L’Istituto Comprensivo Scola-
stico di Spotorno ha partecipato
con gli Alunni della Scuola Ele-
mentare, mettendo a dimora 25
piantine di Ginepro, in relazione al
numero dei bambini nati nell’an-
no 2006.
Il Sindaco Bruno Marengo ha da-
to il benvenuto a ragazzi ed inse-
gnanti auspicando che l’occasio-
ne consenta di avvicinare mag-
giormente i cittadini alla Pineta,
che costituisce un’area di notevo-
le pregio paesaggistico compren-
dente, in gran parte, esemplari di
Pino Domestico ed un fitto sotto-
bosco di tipica macchia mediter-
ranea (Mirto, Erice e Ginepro).
“Con questa iniziativa – ha com-
mentato  l’Assessore all’Ambien-
te Giorgio Bruzzone - l’Ammini-

Tra le iniziative anche “La Festa dell’Albero del
neonato” nel parco della Pineta che costituisce
un’area di notevole pregio paesaggistico com-
prendente, in gran parte, esemplari di Pino 
Domestico ed un fitto sottobosco di tipica
macchia mediterranea con Mirto, Erice e Ginepro.

strazione Comunale intende con-
fermare l’obiettivo strategico di
promuovere e favorire una mag-
giore sensibilizzazione dei cittadi-
ni, ed in particolare delle nuove
generazioni, verso le problemati-
che ambientali”..

“SPIAGGE E FONDALI PULITI”

Venerdì 25 e Domenica 27 Mag-
gio si sono svolte a Spotorno le
iniziative inserite dal Comune

nell’ambito della manifestazione
nazionale “Spiagge e Fondali Pu-
liti” promossa da Legambiente.
Nella giornata di Venerdì una sco-
laresca dell’Istituto Comprensivo
Statale Giovanni XXIII ha preso
parte alla pulizia di una spiaggia
libera a levante dell’abitato. Ai ra-
gazzi sono stati distribuiti cappel-
lini, guanti e sacchetti ecologici
appositamente inviati da Legam-
biente. L’intervento si svolto gra-
zie alla collaborazione della S.A.T.

di Vado Ligure, dell’Associazione
Volontari Antincendi Boschivi di
Spotorno, della Società di Pesca
Sportiva La Spotornese e  di
Spalturno. Con l’occasione è sta-
to avviato l’Eco-progetto “Cittadi-
no dell’Oceano”, ideato dal World
Ocean Network, che coinvolge
acquari e musei delle scienze di
tutto il mondo, fra i quali l’Acqua-
rio di Genova. Agli studenti inter-
venuti è stato consegnato un
“Passaporto ambientale” che, ol-
tre a contenere fondamentali no-
zioni educative, potrà essere pre-
sentato in altre iniziative, consen-
tendo di accedere ai servizi del-
l’Acquario a condizioni agevolate.
Nonostante il mare mosso ren-
desse difficile la presenza di bar-
che di appoggio ai sub, nella
giornata di Domenica 27 si è
svolta la terza edizione della puli-
zia dei fondali marini, in collabo-
razione con l’associazione “Nereo
Sub” e il gruppo sportivo “Olim-
pia”. I sommozzatori del “Nereo”
sono intervenuti sui moduli (delle

dimensioni di m.4x4x6) depositati
circa 15 anni fa sul fondale mari-
no antistante il centro abitato allo
scopo di limitare la pesca a stra-
scico e favorire la creazione di un
ambiente ideale al ripopolamento
della fauna ittica. I sommozzatori
del gruppo sportivo “Olimpia” so-
no invece intervenuti nel tratto
antistante la spiaggia della Ma-
remma. La quantità di rifiuti rac-
colti complessivamente è stata di
circa 5 quintali.

di Silvia Campese

I volontari della giornata Spiagge e Fondali puliti.

Elezioni
La Polisportiva

Eletto il nuovo Direttivo della Polisportiva Spotornese, in
carica sino al 2009. Nuovo presidente è Dante Lavagna,

mentre il vice è Sergio Damonte e il segretario Gianfranco
Maccari. Questi i componenti del Consiglio direttivo:
Arturo Actis (rappresentante del CONI di Savona), Cataldo
Lovetere (presidente sezione Judo), Aldo Napoli (presidente
sezione Mini-basket), Felice Becco (presidente sezione Bocce),
Lia Giannelli (presidente sezione Calcio), Raffaella Piccardo
(allenatore sezione Mini-basket), Vichi Perrone (segreteria
sezione Karate), Claudia Berardinelli (rappresentante del
Comune), Antonio Marinelli (delegato del Comune), Antonio
Rovere (dirigente scolastico SMS giov. 23), Jeanpool Zumino
(maestro sezione Judo), Gianni Zumino (consigliere emerito,
maestro di Judo).

Tirreno Power
No all’ampliamento

Spotorno prende una netta posizione dei confronti del progetto rela-
tivo alla costruzione di una nuova unità a carbone da 460 MW nel-

la centrale termoelettrica di Vado Ligure-Quiliano, presentato dalla
Società Tirreno Power Spa.
Il Consiglio Comunale, infatti, riunitosi in data 31 Maggio 2007, ha delibe-
rato all’UNANIMITA’, sulla base di documentate valutazioni, quanto segue:
• il Consiglio Comunale ritiene che la proposta di Tirreno Power non possa

essere condivisa ed accettata;
• impegna il Sindaco e la Giunta Comunale a manifestare l'opposizione

del Consiglio Comunale al progetto presentato da Tirreno Power;
• ritiene che a prescindere dalla proposta progettuale presentata, sia ne-

cessario perseguire il continuo miglioramento degli impianti già esisten-
ti, al fine di contribuire alla riduzione dell’impatto ambientale sul  territo-
rio e di migliorarne le  condizioni globali valutando anche l’ipotesi del
depotenziamento;

• chiede agli Enti ed Organi competenti che venga garantita una gestio-
ne pubblica degli impianti di controllo delle emissioni e della qualità
dell’aria.



GRUPPO CONSILIARE DI MAGGIORANZA
PRECISAZIONE PER I CITTADINI

Sono apparsi dei manifesti contenti un attacco fazioso ed immo-
tivato alla Giunta Comunale.

A questo proposito occorre precisare quanto segue:
Il sito internet ufficiale del Comune di Spotorno è visitabile all’indirizzo:

www.comune.spotorno.sv.it
Il sito Ufficiale del Comune riporta i documenti (e quindi comunicati stampa
della Giunta e dei vari uffici, regolamenti, delibere di consiglio, modulistica,
ecc.) della Amministrazione Comunale, oltre ad informazioni di carattere
culturale e turistico.
Nel sito trovano spazio anche le varie Associazioni spotornesi.
A quanto ci risulta, nel sito non sono stati inseriti comunicati né del Gruppo
di Maggioranza né del Gruppo di Minoranza in quanto non è pervenuta alcu-
na richiesta in tal senso e quindi la questione non è stata valutata.
In particolare, non risulta comunque essere giunta ai competenti uffici nes-
suna richiesta di uno spazio web da parte della Minoranza Consiliare.
Si sottolinea che nella pubblicazione del giornale comunale “Spotorno
Informa” è stato da questa Amministrazione riservato uno spazio anche alla
voce della Minoranza, cosa invece negata alla Minoranza di allora dalla pre-
cedente Amministrazione nella pubblicazione “Obiettivo Spotorno”.
Il nostro intendimento è lavorare per il paese e non quello di alimentare ste-
rili polemiche.
Queste informazioni servono per dare ai cittadini elementi di valutazione
affinché possano trarne le debite conclusioni.

I CONSIGLIERI DI MAGGIORANZA DEL COMUNE DI SPOTORNO

Con la suddetta comunicazione  vogliamo in modo chiaro e definitivo pun-
tualizzare alcune considerazioni relative alla “ saga dei manifesti”, inaugu-
rata da un manifesto della minoranza, sviluppatasi con “botta e risposta” tra
minoranza e giunta ; saga in cui si è prepotentemente inserito un “
Movimento nazional sociale” dalle colorate didascalie e nuovamente la
minoranza con la solita faziosità e “memoria corta”.
Una Amministrazione deve pensare al “bene “ del paese, alla crescita, al
superamento e alla risoluzione dei problemi; non è certo lo scopo di una
Amministrazione seria fare dei proclami o delle illazioni per stigmatizzare
bravi e cattivi!
La nostra Amministrazione si è proposta, fin dall’inizio del mandato, di dare
spazio alle voci dei cittadini, oltre che ovviamente a quelle dell’opposizione.
In che modo? Lo analizziamo qui di seguito:
Assemblee pubbliche: sono state effettuate molte assemblee pubbliche,
alcune su temi specifici, altre di carattere generale: in tali assemblee ci
sono stati interventi dei cittadini e risposte da parte del Sindaco e degli
Assessori.
Incontri con le associazioni di categoria e di volontariato.
Convocazione  delle commissioni consiliari (alle quali, da un certo punto in
avanti, la minoranza, dopo averne evidenziato aspetti organizzativi da
migliorare, ha deciso di non partecipare più, togliendosi quindi uno spazio
democratico in cui far sentire costruttivamente la propria voce).
Spazio autonomo per i 2 gruppi consiliari  di maggioranza e minoranza nel
giornale” Spotorno informa”. Indirizzo di posta elettronica per i cittadini sul
sito del comune. Circa i cantieri in partenza, pensiamo che il nuovo edificio
comunale, gli appartamenti per i residenti con costo di affitto e prezzo alla
vendita convenzionati, la nuova scuola elementare (a fianco della scuola
media), l’ascensore per via Antica romana ecc, vadano a beneficio di TUTTI
i cittadini: gli eventuali disagi temporanei non devono essere usati come
strumenti per faziosità. È sotto gli occhi di tutti che molte strade del paese
hanno rivisto l’asfalto dopo decenni, che si stanno rifacendo molti tratti di
fognatura ormai fatiscenti, che sono stati fatti importanti interventi nel verde
ed in particolare in Pineta, che c’è un nuovo asilo nido e un servizio estivo
di guardia medica gratuito, che si sta completando la pavimentazione (e sot-
toservizi) del centro storico, che si sta estendendo la rete del gas, che si
stanno eseguendo i lavori di urbanizzazione in località Coreallo, che ci si sta
preoccupando di dare l’acqua alle cascine in collina, che sono stati installa-
ti tabelloni nelle varie zone del paese (prima non c’erano neppure gli spazi
sufficienti per i manifesti), che stanno per essere appaltati altri importanti
lavori. Si potrebbe continuare ma questo basta per evidenziare che si è
voltato davvero pagina

GRUPPO CONSILIARE DI MINORANZA
LA PAROLA ALLA MINORANZA

Quello che è accaduto è purtroppo sotto gli occhi di tutti! 
Una scelta sbagliata, quella di edificare il nuovo comu-

ne in Via delle Strette, e la sordità dell’amministrazione alle
proteste di molti spotornesi, ha costretto un gruppo di cit-
tadini residenti in quella zona a rivolgersi ai giudici ammi-
nistrativi per ottenere giustizia.

Una giustizia arrivata attraverso una ordinanza del TAR che
ha sospeso i lavori, arrogantemente avviati nel mese di
giugno all’inizio della stagione estiva e con il rischio di
doverli interrompere immediatamente come è poi effetti-
vamente accaduto.

Non bastasse questo i lavori sono, inspiegabilmente, pro-
seguiti anche successivamente alla ordinanza di sospen-
sione, con la distruzione dell’antico pozzo, tanto che sul
cantiere si sono perfino dovuti recare i carabinieri della
stazione di Spotorno.

Tutto questo nel silenzio dell’amministrazione comunale,
che pure ha concesso alla ditta di cambiare il piano rego-
latore proprio per consentire l’intervento in questione.

Ma non è questo il punto sul quale è nostro desiderio fer-
marci, sul latte versato è inutile piangere, noi vorremmo
invitare il Sindaco e l’amministrazione a sfruttare questa
battuta d’arresto come una opportunità.

Opportunità di tornare a valutare i progetti destinati alla
prima casa di residenza che in questi tre anni si sono are-
nati in un infinito palleggio di responsabilità tra Comune,
Provincia e soggetti attuatori.

Quei progetti avevano infatti innumerevoli pregi rispetto a
quello proposto dall’amministrazione Marengo, in primo
luogo la loro collocazione consentiva di certo una maggior
vivibilità per chi vi si sarebbe recato ad abitare (verde, par-
cheggi, lontananza da strade trafficate), inoltre non avreb-
bero creato alcuna tensione sociale tra cittadini del nostro
paese (come biasimare chi si troverà sommerso da oltre
15.000 mc di cemento in un’area già satura), infine, cosa
di non poco conto, acquistare in queste aree avrebbe con-
sentito di risparmiare diverse decine di migliaia di euro ai
residenti (circa 800 € a mq).

Infatti, il prezzo fissato per l’edilizia convenzionata in Via
delle Strette pare francamente eccessivo per le finalità che
si propone, a Ceriale un analogo intervento è stato quota-
to solo 1.700 euro a mq.

Senza voler considerare che chi è in cerca di prima casa è
in cerca di una casa, e poco importa se la posizione è più
o meno centrale. Anzi forse varrebbe la pena di chiedere
quanti sarebbero disposti a cambiare una abitazione di
edilizia convenzionata a Coreallo con una in Via delle
Strette, non riteniamo che sarebbero molti.

Quindi Sindaco se veramente vuol fare l’interesse dei suoi
concittadini non si concentri troppo sulle modalità per sbloc-
care i lavori in Via delle Strette, tanto ci penserà l’impresa,
impieghi, piuttosto, i tecnici del Comune a trovare una rapi-
da soluzione che, finalmente, consenta di avviare i vecchi
progetti di lottizzazione con le quote destinate alla prima
casa, li non ci sono di mezzo ricorsi ne contenziosi tra spo-
tornesi e noi le garantiremo anche il nostro impegno per far
si che si arrivi ad una rapida esecuzione, ovviamente nel-
l’interesse di molti nostri concittadini che da troppo tempo
attendono una soluzione per la loro residenza.

La Minoranza Consiliare 

La parola a Maggioranza e Minoranza
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Collegio dei sindaci: Valeria
Calcagno, Mirella Giacchi-
no, Giuliana Tedeschi; Colle-
gio dei probiviri: Vincenzo
Giamello, Silvana Casu, Vin-
cenzo Esposto. 
Soddisfazione da parte dei nuovi
eletti e dalla presidente Sa-
mantha Vernazza che, insieme al
nuovo Consiglio, imposterà un
metodo lavorativo nuovo pur se
in continuità con i suoi prede-
cessori. Rinnovato, infine, da
parte di Samantha Vernazza
l’appello alla partecipazione di
nuovi volontari, indispensabili
per il mantenimento delle attività
– non solo d’urgenza – svolte
dalla Pubblica Assistenza. L’Am-
ministrazione comunale di Spo-

torno porge i migliori auguri al
nuovo Consiglio e la garanzia
di un sostegno costante alle nu-
merose attività promosse dalla
Croce Bianca.
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Nuovo Consiglio per Croce Bianca

Orario ricevimento Sindaco e Assessori
Sindaco Marengo Bruno

Giovedì 
dalle ore 15.30 
alle ore 19.00 e 
su appuntamento 
presso Sede Comunale
sindaco@comune.spotorno.sv.it

Vice Sindaco Calvi Gianpaolo
Con delega delle funzioni relative a 
Turismo, Sport, Commercio,Artigianato,
Polizia Municipale e Viabilità.
Giovedì dalle ore 15.30 alle ore ore 16.30 
presso Ufficio Commercio - Piazza Tassinari 3
vicesindaco@comune.spotorno.sv.it

Assessore Bruzzone Giorgio
Con delega delle funzioni relative a 
Lavori pubblici, Protezione Civile,Ambiente,
Servizi Cimiteriali.
Martedì dalle ore 10.00 alle ore 11.30
Sede Comunale
assessore.lavoripubblici@comune.spotorno.sv.it

Assessore Basadonne Livia
Con delega delle funzioni relative a 
Bilancio, Finanze, Personale.
Lunedì dalle ore 10.00 alle ore 12.00 
e su appuntamento 
presso Sede comunale
assessore.bilancio@comune.spotorno.sv.it

Assessore Riccobene Francesco
Con delega delle funzioni relative ad Urbanistica,
Demanio,Patrimonio,Programmazione,
Prom. del Comprensorio, Politiche Attive del Lavoro.
Lunedì dalle ore 15.30 alle ore 18.30 
Sede comunale
assessore.urbanistica@comune.spotorno.sv.it

Assessore Gallo Annunziata
Con delega delle funzioni relative a 
Pubblica istruzione,
Cultura e Servizi Sociali.
Sabato dalle ore 10.00 alle ore 12.00 
Ufficio Servizi Sociali - Viale Europa 3
assessore.servizisociali@comune.spotorno.sv.it 

Si ringraziano gli Sponsor

Nuovo Consiglio per la Croce Bianca
Samantha Vernazza eletta presidente – L’appello: servono volontari

Nuovo Consiglio Diretti-
vo per la Croce Bianca
di Spotorno. Con le

elezioni del maggio scorso,
infatti, sono state votate le
cariche sociali valide sino al
maggio 2010.  
Questi i nomi del nuovo 
Direttivo: presidente Sa-
mantha Vernazza, vice pre-
sidente Paola Cristiglio,
segretario Maria Grazia Pri-
ni, cassiere Anna Maria Got-
tardi, consiglieri Roberto
Bellardinelli, Mauro Magno-
ne, Simone Remiddi, Gian
Luigi Tasselli, Daniel Valen-
te; direttore sanitario dr.
Enrico Tassinari; direttore
dei servizi Jonathan Siccardi.

In difesa del S. Corona

Il Comune di Spotorno è
schierato a sostegno del

Comune di Pietra Ligure nel-
la difesa dell’ospedale Santa
Corona in seguito alle intenzioni
manifestate dalla Regione Liguria
relativamente alla riorganizzazio-
ne del sistema sanitario del Po-
nente che prevederebbero la
deaziendalizzazione del Santa
Corona con il rischio di una de-
qualificazione dell’importante po-
lo sanitario. L’amministrazione
comunale di Spotorno ha parteci-
pato attivamente alle iniziatiive
promosse dal comune di Pietra
Ligure in difesa dell’Ospedale.


